



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS  
MESA DE MOMENTO  
28 JUL 2020  
Recibido: 11:42  
39540 C.D.

**LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA**

**DECLARA:**

su preocupación por la falta de insumos para la realización de test rápidos de VIH y el racionamiento de la medicación para los pacientes seropositivos, como así también la falta de anticonceptivos de barrera para su distribución gratuita en hospitales y centros de salud públicos.

**Sergio J. Basile**  
Diputado Provincial Autor

**Juan Cruz Cándido**  
Diputado Provincial Firmante

**Jimena Senn**  
Diputada Provincial Firmante

**Silvia Ciancio**  
Diputada Provincial Firmante



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Luego de diversas reuniones con instituciones dedicadas al acompañamiento y asesoramiento a pacientes con HIV, -una de las cuales es reconocida por la cartera de Salud nacional como uno de los lugares donde se pueden realizar los test rápidos en la ciudad de Santa Fe- nos manifestaron con gran preocupación que no cuentan con los insumos necesarios para poder funcionar normalmente.

Desde el mes de Enero no reciben los reactivos necesarios para hacer ningún tipo de test, ni los rápidos ni los comunes. Situación que los obligó a reducir la atención al público, limitándola a un par de horas los sábados para asesorar sobre VIH y las infecciones de transmisión sexual (ITS), y para entregar de manera gratuita preservativos. Si bien se estableció contacto con el Ministerio de Salud, no se recibió respuesta de su parte, y las instituciones continúan sin recibir los insumos.

Otro agravante para esta situación es que Santa Fe tiene un brote de ITS, que se fue registrando en los últimos años, y de la cual estas instituciones pueden dar cuenta.

Cipress trabaja desde hace 27 años en la ciudad con el objetivo de concientizar, prevenir y detectar enfermedades de transmisión sexual en la población. La 'Red Argentina de Jóvenes y Adolescentes Positivos' (RAJAP) es una asociación civil por y para personas dentro de la franja etaria de entre 14 y 30 años viviendo con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Ambas instituciones manifiestan estar a la deriva, y son testigo de numerosas vulneraciones de derechos. Desde hace un tiempo, la medicación se fracciona: en vez de realizar una entrega mensual, se entrega la dosis necesaria para una semana, lo cual no solo genera una gran incertidumbre sobre la posibilidad de acceso a la medicación, sino que los obliga a trasladarse numerosas veces hasta los



**CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE**

centros de salud, lo cual va contra las recomendaciones sanitarias por la pandemia de COVID-19. Muchas de estas personas, incluso, desconocen qué carga viral presentan, ante la imposibilidad de realizar la prueba.

El síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA) es la etapa avanzada de la infección, cuando el VIH ha debilitado las defensas del cuerpo y favorece el desarrollo de enfermedades. En la actualidad, se estima que en el país hay 122 mil personas que viven con VIH, de las cuales el 30 por ciento de ellas no lo sabe y otro 30 por ciento de las personas con VIH se diagnostica en un estadio avanzado de la infección. Sabemos que la relación temporal entre el diagnóstico de VIH y la muerte por sida es fundamental para disminuir los riesgos de muerte, y es por ello que resulta de particular importancia contar con los insumos necesarios para realizar esta detección temprana.

Por todo lo expuesto, es que manifestamos nuestra preocupación por esta situación.

**Sergio J. Basile**  
**Diputado Provincial Autor**

**Juan Cruz Cándido**  
**Diputado Provincial Firmante**

**Jimena Senn**  
**Diputada Provincial Firmante**

**Silvia Ciancio**  
**Diputada Provincial Firmante**